



**Centro Universitario  
del Fútbol  
y Ciencias del Deporte**

**SERVICIOS DE GESTIÓN  
DE LA INFORMACIÓN**

Año I Número 3,  
Mayo 2005



## Boletín Informativo de la Biblioteca del CUFCD

- Especial Día del Maestro
- Especial Día de las Madres
- Noticias

## 10 DE MAYO DÍA DE LAS MADRES



Celebrar el “Día de las Madres” tiene orígenes antiguos, la costumbre nació en Grecia donde se celebraban fiestas en honor a Rhea, la madre de Júpiter, Neptuno y Plutón.

Luego en Inglaterra en el siglo XVII, se celebraba el día "Domingo de servir a la Madre". Todos tenían ese día libre y pagado para que fueran a visitar a sus progenitoras.

El Día de las Madres

Mientras el homenaje a las madres que habían perdido a sus hijos quedó como una simple fecha anecdótica, la tradición actual aún no alcanza el centenario de vida.

Anna María Reeves Jarvis, una ama de casa y que vivió en la época de la Guerra Civil, organizó el llamado Mother's work day, día en que se dedicaba junto con otras mujeres a hacer campañas higiénica, sanitaria y médica en pequeñas comunidades del estado de West Virginia. Su misión se extendió con la llegada de la lucha armada pues a la par de atender a sus vecinos, también brindó ayuda a los soldados. Su labor humanitaria quedó truncada el domingo 9 de mayo de 1905.

Dos años después, su hija Anna Jarvis, le rindió tributo en la iglesia metodista el 12 de mayo y allí surgió la idea de celebrar un día especial a las madres. El 10 de mayo de 1908 se hizo una ceremonia oficial pero sólo en el estado de West Virginia. Por los siguientes seis años, Jarvis buscó que la tradición se difundiera en todos los estados y fue el presidente Woodrow Wilson quien aceptó la propuesta no sólo como un homenaje sino para hacer énfasis en el papel de la mujer en la familia.

Así, Wilson firmó en 1914 una resolución en la que proclamaba el segundo domingo del mes de mayo como fiesta nacional, el Día de las Madres.

El 10 de mayo en México

El homenaje a las madres en nuestro país es mucho más joven que el que se realiza en la Unión Americana, a través del impulso del periodista y antiguo director del diario Excélsior, Rafael Alducin, además de contar con el apoyo de la Secretaría de Educación Pública y la iglesia.

La convocatoria para institucionalizar el “Día de las Madres” fue lanzada en las páginas del diario el 13 de abril de 1922 y como consecuencia, el 10 de mayo de 1922 se festejó por primera vez en México a las madres.

Diez años después, el presidente Manuel Ávila Camacho colocaría la primera piedra del Monumento a la Madre, ubicado en la calle Sullivan y avenida Insurgentes, en la delegación Cuauhtémoc del Distrito Federal, , donde también pusieron una placa que rezaba "**A la que nos amó antes de conocernos**".



Aunque este boletín se publicó posterior al “Día de las Madres”, no quisimos pasar por alto esta fecha tan memorable.

**¡¡ FELICIDADES A TODAS LAS MAMÁS !!**

SABÍAS QUE...

La imagen tradicional de la madre implicaba toda clase de sacrificios y renunciaciones que conllevaran el bienestar de los hijos.

Esa imagen poco a poco ha ido cambiando de acuerdo con la evolución de la misma sociedad, proporcionándoles a las madres la posibilidad de desarrollo sin que ello signifique la evasión de responsabilidades para con los suyos.

La madre sigue siendo el elemento de cohesión familiar.

El amor, la ternura, la comprensión, los cuidados y la guía que nos proporciona la madre son los elementos, entre otros, que nos permiten desarrollarnos como seres humanos.

### SIEMPRE

¿Por qué tan sólo un día  
debiendo ser un año y otro año,  
y así toda la vida?;

¿Porqué tan sólo en mayo  
podemos festejarte  
si tú nos quieres siempre,  
madre mía?

No entiendo la razón;  
cual haya sido,  
mientras que tú me otorgues tu regazo,  
te querré desde el alba  
hasta mi ocaso.

*Micaela Serna*



## 15 DE MAYO DÍA DEL MAESTRO

*Educar es depositar en cada hombre toda la obra humana que le ha antecedido, es hacer a cada hombre resumen del mundo viviente, hasta el día en que vive; es ponerlo a nivel de su tiempo, con lo que podrá salir a flote sobre él...*

*José Martí*

Uno de los motores que nos han hecho sobrevivir y evolucionar como especie es nuestra capacidad ancestral de transmitir conocimientos, por ello, la labor del maestro ha sido medular en el desarrollo del género humano.

Educar, más que una vocación, es un proyecto de vida. Un espléndido lazo que involucra una mirada plural. Entrega y reto. Reconocimiento, aprendizaje y legado para los que vienen detrás. Sitio de lucha y de ternura, el aula es un horizonte de luz donde impulso, trabajo y energía transforman la soledad en misión cumplida y colaborativa.

### Día del Maestro en México

La celebración del Día del Maestro fue una propuesta realizada al Congreso de la Unión por los diputados: el Coronel Benito Ramírez García y el Doctor Enrique Viesca Lobatón.

El Día del Maestro se celebró en México por primera vez en 1918, la idea de hacerlo fue aprobada el 27 de septiembre del año anterior.

Quien decretó que el 15 de mayo se declarara como Día del Maestro fue el presidente de México en ese tiempo: Don Venustiano Carranza.

Los maestros reciben, por su antigüedad en el servicio docente de 30 y 50 años, las medallas Rafael Ramírez e Ignacio M. Altamirano, respectivamente, en honor a dos grandes maestros mexicanos.

### SABÍAS QUE...

El aula no es el único espacio físico que permite al maestro volcar en el alma y en la mente de niños y jóvenes, conocimientos, enseñanzas y valores.

La labor del maestro propicia el desarrollo de las capacidades, habilidades y aptitudes del educando que inciden en la formación del ciudadano mexicano.

El maestro también es formador de conciencias, es promotor social, es actor que con su ejemplo invita a la superación personal y a la solidaridad.

Lucha contra la ignorancia y aporta elementos que disminuyen el rezago educativo de nuestro país.

El ejercicio magisterial no es empresa fácil porque conlleva la decisión de participar en la formación del hombre del mañana.

Cada maestro, urbano o rural; de enseñanza básica o media y media superior enfrenta con humanismo la tarea que a sí mismo se ha impuesto y que la nación le ha encomendado.

<p>A UNA MAESTRA Lic. Emilio Brito Brito Fragmento .....</p> <p>Te ofrecemos con cariño y con afecto de niño nuestro amor y gratitud; Te deseamos que las luces de tu saber, por donde cruces, siempre generen virtud.</p>	<p>GRATITUD Profra. Odila Reyes Fragmento .....</p> <p>Cuando yo deje la escuela Con el alma entristecida, Tu ejemplo será mi estela En las luchas por la vida</p>
--	--

*Educación es transmitir humanidad. Y ésta no es un programa ya establecido. Los animales o las plantas nacen programados para ser lo que son, el durazno es durazno y la pantera, pantera, sin haber ido a la escuela. Los humanos, al contrario nacemos abiertos, inacabados y para llegar a alcanzar la humanidad tenemos que contagiarnos de la de otros.*

*Fernando Savater. Ética para Amador, México, Planeta, 1998.*

## ¡¡ FELICITAMOS A TODAS LAS MAESTRAS Y MAESTROS DEL CENTRO UNIVERSITARIO DEL FUTBOL Y CIENCIAS DEL DEPORTE !!

### FRASES SOBRE LA EDUCACIÓN

No hay caso, pasan los años y siempre se llega a la misma conclusión: se educa con el ejemplo.

Educador es quien hace que las cosas difíciles sean fáciles.

# NOTICIAS

Donadores de material bibliográfico.

A título de donativo, la Biblioteca del CUFCO recibió obras y publicaciones de las siguientes personas:

- Dr. Raúl Hernández, Alumno de la Escuela Nacional de Directores Técnicos (ENDIT), Campus Hidalgo.
- Lic. Gildardo Marín Limón, Director de Comunicación Social.
- Ing. Agenor Velasco Toledo, Padre de Familia.

Expresamos nuestro agradecimiento por las obras que en breve aparecerán en el catálogo para ser consultadas por la comunidad.

Te invitamos a enriquecer el acervo de la Biblioteca con la donación de libros en buen estado, que ya no ocupes y que sean de utilidad a la comunidad académica.

# EL CHISTE

Dos amigos:

- Ernesto, dime... ¿en el Cielo habrá cancha de fútbol?
- Yo creo que sí, Jorge, porque si allá todo es perfecto, tiene que haber cancha de fútbol.
- Bueno, hagamos una cosa, el primero que muera que se lo diga al otro, ¿sí?
- Listo, quedamos así.

Al cabo de unos años, Jorge muere. Al día siguiente, Ernesto escucha una voz de ultratumba:

- Jooooorge, Jooooorge, Jooooorge!... soy Ernesto!
- ¿Qué quieres?
- Te tengo dos noticias, una buena y otra mala...
- ¿La buena?
- Que yo tenía razón, en el Cielo hay una cancha espectacular, con plateas, un pasto perfecto y unas instalaciones alucinantes.
- ¿Y la noticia mala?
- Que juegas mañana a las 11:00.

---

Boletín Informativo de la Biblioteca del CUFCO, Año 1 Número 3

**Biblioteca:**

María Engracia Pérez G.  
maria.perez@cufcd.edu.mx  
*Coordinación*

Jorge Alberto Díaz R.  
*Procesos Técnicos*

Raymundo Martínez B.  
Rosalba Hernández Molina  
*Servicios Bibliotecarios*

Sugerencias y comentarios escríbenos a  
raymundo.martinez@cufcd.edu.mx

